


**Cifras desde 2018**
**En Guanajuato, 64 políticos  
y funcionarios asesinados**

C. ORTIZ Y C. GÓMEZ - PAG. 9



Elementos de la Guardia y el Ejército resguardan el parque ecológico del municipio Apaseo el Alto. ESPECIAL

# Guanajuato: 64 homicidios de políticos y servidores públicos

**Inseguridad.** Las cifras representan 9.52% del total de casos desde 2018; en la última semana se registraron ataques en Santiago Maravatío, Salamanca y Apaseo el Alto

 CRISTIAN ORTIZ Y CRISTOPHER  
GÓMEZ / LEÓN Y APASEO EL ALTO

Desde 2018 a la fecha, en Guanajuato ya suman 64 homicidios contra funcionarios públicos, políticos e incluso candidatos. En la última semana se registraron tres ataques directos en los municipios de Santiago Maravatío, Salamanca y Apaseo el Alto.

Los municipios de Santiago Maravatío y Apaseo el Alto son gobernados por el PAN, y Salamanca, por Morena; la violencia ha alcanzado también al resto de los partidos en el estado, como PRI, PRD, Verde y MC.

De acuerdo con el informe más reciente de Data Cívica, organi-

zación dedicada al análisis de información en materia de seguridad y derechos humanos, entre el 1 de enero de 2018 y el 28 de junio de 2025 se han documentado 61 asesinatos de personas vinculadas a la política y la función pública en Guanajuato; sumando los tres casos más recientes, la cifra asciende a 64.

A nivel nacional, esto representa 9.52 por ciento del total. En el conteo se incluyen candidatos, funcionarios en activo, autoridades electas e integrantes de partidos. En al menos 22 de los 46 municipios del estado se ha registrado un asesinato de políticos en los últimos siete años.

De acuerdo con el registro Votar entre balas de Data Cívica, entre los municipios que concentran la mayor cantidad de estos crímenes son Celaya, con 8 asesinatos; seguido por Villagrán y Pénjamo, con 5 casos cada uno; mientras que Abasolo, Santiago Maravatío, Apaseo el Grande y León suman 4 asesinatos, respectivamente.

Entre los municipios con menor número de incidentes, pero que también han reportado crímenes son Comonfort, Cortázar, Huanímaro, Irapuato, Jerécuaro, Moroleón, Salamanca, Salvatierra, San Luis de la Paz, Juventino Rosas, Silao y Tarimoro.



LA CLAVE

**Ignacio Roaro**  
Ignacio Roaro Aguilar, secretario del Ayuntamiento de Apaseo el Alto, fue asesinado este fin de semana.

La víctima más reciente fue Ignacio Alejandro Roaro Aguilar, secretario del Ayuntamiento de Apaseo el Alto, quien fue asesinado el sábado pasado. El ataque ocurrió mientras participaba en un partido de basquetbol en el parque ecológico del municipio. Según autoridades locales, dos hombres armados llegaron en motocicleta y le dispararon a corta distancia.

En tanto, sus familiares aseguraron que Roaro Aguilar no había recibido amenazas, por lo que el ataque los tomó por sorpresa.

Este crimen se suma a otros dos registrados en los días previos. El lunes 30 de junio, Felipe Flores López, colaborador del ayuntamiento y regidor suplente del municipio de Santiago Maravatío, fue asesinado al salir de su casa.

Ese mismo día, en la comunidad de Cárdenas, en Salamanca, un ataque armado acabó con la vida de Arturo "N", inspector de la Dirección de Fiscalización y Control del Gobierno municipal.

Entre los hechos más impactantes está el asesinato de Gisela Gaytán Gutiérrez, candidata de Morena a la alcaldía de Celaya, quien fue ejecutada el 1 de abril de 2024. ■